

14 de octubre de 1997

INFORMANDO
UNIVERSIDAD DE LA SABANA

Boletín de Circulación Interna

Más 3 Número 124

ENCUENTRO NACIONAL DE LÍDERES AMBIENTALES

La Corporación Autónoma Regional de Cundinamarca, CAR, y el grupo de líderes ambientales de la Regional de Zipaquirá, al que pertenecen varios estudiantes del Postgrado de Educación Ambiental de la Facultad de Educación, organizaron el **Primer Encuentro Nacional de Líderes Ambientales** que se llevó a cabo en el Parque del Neusa, durante los días 8,9,10 y 11 de octubre.

Uno de los objetivos de este evento fue el de promover, apoyar y fortalecer las organizaciones de la sociedad civil, procurando superar la apatía entorno a la participación ciudadana en proyectos de mejoramiento ambiental. Otro de los objetivos, fue el de dar conocer a los asistentes experiencias concretas de gestión ambiental con la participación directa de la comunidad organizada y dar continuidad a las mismas.

La programación abarca experiencias en *Manejo de Residuos Sólidos y Educación Ambiental*, en Cauca (Antioquia), Montenegro (Quindío), Tabío (Cundinamarca) y la experiencia Checua en Cundinamarca. También se presentarán experiencias sobre *Recuperación y Manejo de Cuencas Hidrográficas* en Marsella (Risaralda) y Andes (Antioquia).

Se espera así desarrollar un proceso de sistematización de experiencias y generar un plan de acción, desde la Dirección Regional de Zipaquirá, en relación con los grupos de gestión comunitaria.



INFORMANDO

UNIVERSIDAD DE LA SABANA

Centro de Gestión y Proyección Área de Comunicación Organizacional y Prensa

Boletín de Circulación Interna



Año 3 Número 124

ENCUENTRO NACIONAL DE LÍDERES AMBIENTALES

La Corporación Autónoma Regional de Cundinamarca, CAR, a través del Grupo de Educación Ambiental de la Regional de Zipaquirá, al que pertenecen varios estudiantes del Postgrado de Educación Ambiental de la Facultad de Educación, organizaron el **Primer Encuentro Nacional de Líderes Ambientales** que se llevó a cabo en el Parque del Neusa, durante los días 8,9,10 y 11 de octubre.

Uno de los objetivos de este evento fue el de promover, apoyar y fortalecer las organizaciones de la sociedad civil, procurando superar la apatía entorno a la participación ciudadana en proyectos de mejoramiento ambiental. Otro de los objetivos, fue el de dar conocer a los asistentes experiencias concretas de gestión ambiental con la participación directa de la comunidad organizada y dar continuidad a las mismas.

La programación abarca experiencias en *Manejo de Residuos Sólidos y Educación Ambiental*, en Cauca (Antioquia), Montenegro (Quindío), Tabío (Cundinamarca) y la experiencia Checua en Cundinamarca. También se presentarán experiencias sobre *Recuperación y Manejo de Cuencas Hidrográficas* en Marsella (Risaralda) y Andes (Antioquia).

Se espera así desarrollar un proceso de sistematización de experiencias y generar un plan de acción, desde la Dirección Regional de Zipaquirá, en relación con los grupos de gestión comunitaria.

ESTUDIOS DE DOCTORADO

- **V**iajó en días pasados el docente Vicente Escobar con el fin de terminar sus estudios de Doctorado en Educación en la Universidad de Navarra. Estará en esta institución durante tres meses y espera regresar con el título de Doctor.
- **D**e otro lado, próximamente viajarán a realizar estudios de Doctorado en el área agroindustrial cuatro docentes de la Facultad de Ingeniería. Son ellos:
 - José Mauricio Pardo: quien cursará estudios en Universidad de Redding en Inglaterra.
 - Gerardo González: viajará a la Universidad Lund de Suecia,
 - María Clementina Cueto: estudiará en la Universidad Nacional Autónoma de México.
 - Andrea Galvis: asistirá a la Universidad Católica de Portugal. ■

NOTICIAS DE LA ECOGARZA

Por fin firmamos convenio de suministro con la recuperadora de papeles LTDA de Cartón de Colombia. El acuerdo es de \$ 110 el kilo por el papel de archivo, \$75 el kilo de papel periódico y \$70 por el papel cartón.

“En pesos es muy poco, pero uniendo nuestros esfuerzos podremos reunir aportes significativos en favor de nuestros trabajadores” ■

EVENTOS

- Octubre 23:** Seminario de Solidaridad sobre “Derechos Humanos en Colombia”, a cargo de Almudena Masarrazza Alvear. Auditorio del Campus ■
- Octubre 20-24:** Curso de Internet y Correo Electrónico para los Secretarios Académicos y personal Docente. Salón 103 B. Informes: Unidad de Informática. Ext. 1481 ■



Asesoría Bibliográfica

RODRIGUÉ, Emilio: Biografía de una Comunidad Terapéutica.

La obra es el producto de la práctica psiquiátrica e investigativa del autor, en la Comunidad Terapéutica, "Clínica Austen Riggs" de Stockbridge, una de las entidades de atención psiquiátrica de más alto nivel en los Estados Unidos.

Después de la Segunda Guerra Mundial, el psicoanálisis se introduce en la psiquiatría y en los establecimientos de higiene y salud mental. Se generaliza el empleo de la psicoterapia individual y grupal y la sociología y la psicología social inician sus aportes al diagnóstico y tratamiento de la enfermedad mental.

Dentro de estas nuevas tendencias surge la Comunidad Terapéutica, cuya organización, desarrollo y alcances, constituyen el objeto y contenido de la obra.

"Biografía de una Comunidad Terapéutica" es esencialmente la historia de una serie de procesos sociales que transforman una clínica psiquiátrica tradicional, en una organización gobernada democráticamente, en forma conjunta entre pacientes y personal profesional.

El tratamiento de los pacientes es enfocado a tres niveles: individual, grupal y comunitario, para lo cual la Comunidad Terapéutica establece una serie de posiciones en su organización y funcionamiento, que le permiten al paciente el ejercicio de los roles en calidad de ciudadano, paciente, estudiante y trabajador, lo cual estimula la interacción benéfica del individuo con su medio ambiente y disminuye la privación emocional y social. En otras palabras, en la Comunidad Terapéutica se concentra una serie de experiencias personales, grupales y comunales, que permiten la rectificación de la conducta irracional del individuo en estos tres niveles.

Este nuevo enfoque en el tratamiento de la enfermedad mental, exige del psiquiatra y en general del terapeuta, aprender a asumir un nuevo rol, como agente de enlace que integra las complejas experiencias del paciente en la microsociedad denominada Comunidad Terapéutica.

La obra es la descripción de una experiencia innovadora en el campo del tratamiento de la enfermedad mental que reevalúa las dimensiones individual y social del enfermo y lo saca de una posición pasiva a una situación de sujeto activo en el proceso de su propia rehabilitación.

Libro de utilidad para los diferentes profesionales de las ciencias humanas, interesados en la salud mental ■



Medicina

- La Dra. María Inés Acosta y el Dr. Alberto Sánchez se encuentran participando en el "*Congreso de Ciencias Básicas en Medicina*" que se está desarrollando en Cuba desde el viernes 10 de octubre y se extenderá hasta el 17 de octubre.
- Igualmente, los doctores Luis Celis y José Dorado viajarán a España a partir del 15 de octubre, con el fin de participar en el Congreso *Nacional de Ciencias Biológicas* que se desarrollará en la Universidad de Pamplona. En el marco del Congreso expondrán los trabajos "Presentación de un caso de la Asociación Vater" y "Estandarización de un Modelo de Coagulación para prueba del Factor Reumatoide" ■



Psicología

Del 9 al 12 de octubre se realizará en la Universidad Mariana de la ciudad de Pasto el CONGRESO NACIONAL DE ESTUDIANTES DE PSICOLOGÍA.

Para este Congreso fueron seleccionadas las ponencias presentadas por los alumnos de VIII semestre de la Facultad, Leonardo Leal y Sandra Camelo sobre "**Aportes de la Psicología Social a la Convivencia**" y la de María Alexandra Muna y Luis Fernando Martínez sobre "**Espect Cerebral**". También se contará con la asistencia de 30 estudiantes de la Facultad ■



Servicio Médico

El Servicio Médico recuerda que los alumnos y el personal administrativo pueden solicitar sus citas para optometría y nutrición. Las consultas de optometría se atienden los jueves de 1:00 p.m. a 4:00 p.m. y las de nutrición los martes en el mismo horario.

Igualmente el Servicio Médico invita a la comunidad universitaria a la proyección de las siguientes películas durante el mes de octubre:

Lunes 20 de octubre : "El dolor de la cocaína".
Lunes 27 de octubre: "Curso psicoprofiláctico".

Lugar: Salón Consistorial.

Hora : 3:45 p.m.

Entrada libre ■



Instituto de la Familia

- Como parte de sus actividades académicas el Instituto de la Familia inició el 10 de octubre un nuevo grupo de Especialización en Educación y Asesoría Familiar en Barranquilla.

Así mismo, el 14 de octubre, comenzará en Cartagena un nuevo ciclo de esta Especialización. Por otro lado, el 15 de octubre se graduarán 50 alumnos quienes cursaron el mismo programa a través de un convenio suscrito con la Alcaldía de esa ciudad.

- De otro lado, los doctores Bernardo Vanegas y Alvaro Sierra participaron con el tema familia y Liderazgo en el Foro Internacional "Valor para Defender los Valores", organizado por ASPAEN en Cartagena.

Igualmente el doctor Alvaro Sierra Londoño fue invitado a dictar un ciclo de conferencias y realizar asesorías en los colegios Cerromar en Riohacha y en el Gimnasio Montes de Oca en Maicao. En Bogotá dictó un seminario sobre relaciones de pareja y relaciones familiares en el Colegio Teresiano.

- Por su parte, la doctora Ana María Araujo de Vanegas y su familia participaron en el Congreso de Familia que se realizó antes de la visita del Santo Padre a Brasil ■



Ciencias Económicas y Administrativas

Postgrado en Gerencia de Servicio

Con una gran acogida se iniciaron el 3 de octubre las clases del postgrado en Gerencia de Servicio, que cuenta en este primer ciclo con la participación de 37 alumnos funcionarios del sector público y privado. De este grupo hacen parte 8 egresados del programa de Administración de Instituciones de Servicio y 6 miembros de la Universidad pertenecientes a la rama docente y administrativa ■



Relaciones Internacionales

El papel de la Mujer Iberoamericana en el desarrollo ante la perspectiva del siglo XXI.

La AUIP, Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado, en colaboración con la Universidad de Salamanca y dentro de la programación conmemorativa del '98 tiene previsto celebrar en Salamanca del 24 al 27 de marzo de 1998 un seminario iberoamericano dedicado a la mujer.

El seminario pretende abrir un espacio de reflexión sobre el papel de la mujer iberoamericana en los procesos de desarrollo educativo, social, económico, político y cultural de los pueblos que conforman la Comunidad Iberoamericana de Naciones, en la perspectiva del siglo XXI.

El Seminario estará dirigido a profesionales, académicos, investigadores y representantes de la comunidad académica internacional en disciplinas y campos diversos del conocimiento. También a aquellos en quien recae la responsabilidad de definir la política estatal de participación efectiva de la mujer en las decisiones que afectan su propio desarrollo y al de los colectivos que representan, a quienes tienen la responsabilidad de poner en marcha esas políticas y a todas las mujeres que asumen el reto de procurar el desarrollo educativo, social, político y cultural de los pueblos iberoamericanos.

Programa de Formación de Doctores para las Universidades Colombianas

Por iniciativa de la Universidad del Valle y con el apoyo de la Dirección Regional de la AUIP (Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado) para los países andinos, se están explorando las posibilidades de poner en marcha un proyecto de cooperación internacional de la formación de cuadros académicos que, a mediano plazo, puedan hacerse cargo de la creación, fortalecimiento y consolidación de programas de postgrado y doctorado en universidades colombianas, contando con el apoyo y la colaboración de importantes universidades españolas.

Los promotores del Proyecto han iniciado ya la identificación de las áreas académicas y científicas dentro de las cuales, las universidades españolas pudieran estar dispuestas a colaborar. Adicionalmente, han convocado ya una reunión en Cali, en la que participarán, el Dr. Jaime Niño Diez, Ministro de Educación de Colombia y el Dr. Ignacio Berdugo Gómez de la Torre, Rector de la Universidad de Salamanca y Presidente de la AUIP, entre otros ■

La Asociación de Amigos y el Centro de Gestión y Proyección, están atentos a resolver cualquier duda sobre el programa de donaciones 1997. **Recuerde, la campaña es responsabilidad de todos.**

*Ayúdenos a forjar la paz de Colombia.
Porque la salud es paz.
Porque la educación es paz.*

ARTE DE LA REALIDAD OBJETIVA... O MÁGICA

En la base de toda representación figurativa están las imágenes de la realidad concreta. Desde el naturalismo del Arte Paleolítico y Neolítico hasta las últimas tendencias del siglo XX (ismos). La historia del Arte Occidental ha sido eminentemente realista, así la pintura de género: naturaleza muerta, bodegón, retrato y paisaje, los mismo que las escenas religiosas e históricas constituyen los registros más importantes del arte figurativo. Por su parte, la iconografía en un método creado exclusivamente para este tipo de arte que se resiste a desaparecer ante los embates de otras fuerzas plásticas de vanguardia.

El realismo pictórico, movimiento que surgió finalizando la primera parte del siglo XIX en Francia y cuyo más próximo antecedente es la escuela de Barbizon, se dedicó al estudio del paisaje realista, alejándose de toda connotación idealista y subjetivista del arte, incluso con respecto al tema social, el cual fue tratado insistentemente por Gustave Courbet.

Del realismo francés se desprende posteriormente un movimiento figurativo que se desarrolla en Alemania a partir de 1920, denominado Verismo y que al igual del realismo pictórico francés cuestiona los subjetivismos extremos pero no ya de los movimientos figurativos sino de los movimientos abstractos por entonces en boga. El Verismo suele identificarse con el realismo mágico y propone un cambio de los valores culturales y estéticos a través de un tipo de representación pictórica donde los objetos adquieren un sentido si se quiere misterioso pero al mismo tiempo poético.

Quinta Galería, exhibe a partir del 15 de octubre próximo una muestra de pintura figurativa del artista colombiano Pepe González, titulada "En Busca del Patio Perdido".

La obra de González se ubica dentro del realismo mágico. Su trabajo se caracteriza por un acertado tratamiento técnico (óleo) sobre superficies amplias que favorecen la captación de efectos plásticos. Los temas, relacionados con un sobrio uso de los valores tonales que les inspira un aura de misterio y distante lirismo.

Esta muestra permanecerá abierta al público hasta el 29 de noviembre de 1.997.

Exposición de pintura figurativa del artista colombiano Pepe González.

Quinta Galería. Calle 70 A # 5-67

Tel. 3127369.

INFORMANDO es una publicación de todos y para todos. Si quiere enviar cualquier información acerca de sus proyectos, gestiones y logros, o alguna sugerencia, por favor comuníquese con nosotros.

Área de Comunicación Organizacional-Prensa.
Tels 6193088-2138377. Ext 111-114.
Fax 2159888.
E-mail newsudes@colomsat.net.co

Sandra Patricia Orjuela Córdoba
Directora

María del Pilar Fajardo Jaramillo
Periodista

Claudia Jimena Román Herrera
Periodista

Jaime Rodríguez
Fotógrafo